
1 

 

Protokoll 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Harpenfeld am Mittwoch, den 
01. März 2023 um 20.00 Uhr im Feuerwehrhaus in Harpenfeld 
 
Anwesend: 
 
Ortsbürgermeister        Wolfgang Kirstein-Bloem,  
die Ortsratsmitglieder   Anna-Lena Baum 
  Torben Dorfmeier 
  Michael Kleine-Heitmeyer  
  
 
Entschuldigt abwesend:  Anna Schlukat 
 
 
    
Ebenfalls anwesend: 
 
Frank Rückin von der FFW Harpenfeld, Klaus Literski-Wertulla vom Verschönerungsverein 
und von der Gemeindeverwaltung Herr Frank Bick, zugleich als Protokollführer. 
 
 
Der Ortsrat ist mit Schreiben vom 09. Februar 2023 unter Bekanntgabe der Tagesordnung 
eingeladen worden. Die Einladung wurde öffentlich bekannt gegeben.  
 
 
Die Tagesordnung 
 
1) Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

anwesenden Ortsratsmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 
2) Genehmigung des Protokolls über die Ortsratssitzung vom 30.11.2022 
 
3) Bericht des Ortsbürgermeisters 

 
4) Verwendung von Ortschaftsmittel 

 
5) Schöffenwahl für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028 

 
6) Veranstaltungen, Termine, Mitteilungen und Anfragen 

 
7) Bürgerfragestunde 

 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Herr Kirstein-Bloem eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung, begrüßt die Ortsratsmitglieder, 
den Vertreter der örtlichen Vereine, den Vertreter der Gemeindeverwaltung sowie den 
anwesenden Zuhörer. 
 
Er stellt die Anwesenheit von vier Ortsratsmitglieder fest, somit ist der Ortsrat 
beschlussfähig. Frau Anna Schlukat fehlt entschuldigt. 
 
Gegen Form und Inhalt der Ladung gibt es keine Einwände. 
 

 
2. Genehmigung des Protokolls über die Ortsratssitzung vom 30.11.2022 

 
Gegen Form und Inhalt des letzten Protokolls gibt es keine Einwände und keine 
Ergänzungen. Das Protokoll wird somit einstimmig von allen anwesenden Mitgliedern 
des Ortsrates genehmigt. 

 
 

3. Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Kirstein-Bloem gibt einen kurzen Überblick auf die vergangenen Termine und 
Geschehnisse in der Ortschaft: 
 
Herr Kirstein-Bloem geht noch einmal auf den zurückliegenden Volkstrauertag ein 
(siehe Protokoll vom 30.11.2022 TOP 3). Aus Sicht der Ortschaft wäre es 
wünschenswert, wenn sich die ortsansässigen Schulen an den kommenden 
Volkstrauertagen beteiligen würden. Aus der Sicht der Ortschaft wurden auch in 
diesem Jahr die Trauerkränze zu früh durch den Bauhof abgeholt. 
 

Es gab in der Vorweihnachtszeit diverse Veranstaltungen in der Ortschaft: 
- Nikolausbesuch am Dorfteich/Dorfschmiede 
- Kurrendeblasen  
- Adventsnachmittag mit Kaffee und Kuchen. In diesem Jahr war dieser Termin für 

alle Altersgruppen gedacht statt wie bisher als „Seniorennachmittag“, jedoch 
sprach sich der Ortsrat dafür aus, diese Veranstaltung zukünftig wieder den 
Senioren zu widmen. Da es sich um eine gemeinsame Veranstaltung von 
Harpenfeld und Lockhausen handelt, muss dieser Vorschlag jedoch noch 
gemeinsam besprochen werden. 

 
In der Vorweihnachtszeit fand eine Spendenaktion für die am 08. Februar 2023 
verstorbenen Jasmin Beck statt. Die Einnahmen in Höhe von 2.740 Euro haben  die 
Eltern am 6. Januar erhalten. 
 
Da für die Dorfplatzpflege immer weniger Freiwillige zur Verfügung stehen, wird ab 
01.04.2023 ein Bürger aus der Ortschaft Harpenfeld als 520,00 Euro-Kraft bei der 
Dorfplatzpflege unterstützen und weitere Pflegearbeiten in der Ortschaft übernehmen. 
 
Die neue Gleichstellungsbeauftragte Anke Hamker möchte eine Aktion „orange Bank“ in 
der Gemeinde Bad Essen ins Leben rufen. Hier würden dann orangefarbene Bänke mit 
einem Hinweisschild vom Landkries Osnabrück aufgestellt. Diese Aktion richtet sich 
gegen die Gewalt gegen Mädchen und Frauen. 
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Die Jagdgenossenschaft Harpenfeld hat der Freiwilligen Feuerwehr einen neuen 
Kühlschrank gespendet. Eine weitere Spende in Höhe von 200 Euro ging an die 
Ortschaft. Es war ebenfalls angedacht, dass ein Geschwindigkeitsüberwachungsgerät 
gespendet werden sollte. Da die Bestellfrist für eine Sammelbestellung aus den 
Ortschaften bereits abgelaufen war und durch weitere angeschaffte 
Überwachungsgeräte in der Gemeinde Bad Essen die Möglichkeit gesehen wird, dass 
vorhandene Geräte häufiger in Harpenfeld eingesetzt werden können, möchte der 
Ortsrat von dieser Spende absehen und würde sich über eine anderweitige Nutzung der 
Gelder freuen.   

 
Die verdeckte Geschwindigkeitsüberwachungsanlage der Gemeindeverwaltung soll in 
den nächsten Tagen im Bereich „Grüner Weg“ angebracht werden. 
  
Der Ortsrat hat eine Liste über die notwendige Straßenunterhaltung 2023 erstellt und 
der Gemeindeverwaltung zur Verfügung gestellt. 
 
Die Gewässerschau fand am 05 Dezember 2022 statt. 
 
Der Schmiedeverein hat zwischenzeitig eine positive Rückmeldung zu Ihrem Bauantrag 
für die zweite Remise erhalten, so dass hier die Arbeiten nun voran gehen können. 
 
Die Anzeigetafel der Geschwindigkeitsüberwachung steht aktuell an der B65 und soll 
auch noch in der Gegenrichtung aufgestellt werden. 
 
Die Erweiterung  der Fahrradabstellanlage um zwei bis drei Rundbügel ist in den 
Haushalt der Gemeinde Bad Essen eingestellt worden.  
 
Die im letzten Protokoll des Ortsrates bemängelte Abdeckung der Stromführung zur 
Fahrradabstellanlage fehlt immer noch. 
 
Bei der Elektroinstallation der Fahrradabstellanlage ist aufgefallen, dass einige 
Nagelbinder am Dachstuhl des Feuerwehrhauses defekt sind und dringend repariert 
werden müssen.  

 
 

4. Verwendung der Ortschaftsmittel 
 

Herr Kirstein-Bloem stellt den Haushalt der Ortschaft vor und geht auf die einzelnen 
Positionen ein. Nach kurzer Besprechung wird die vorgelegte Aufstellung einstimmig 
von allen anwesenden Ortsratsmitgliedern genehmigt. (HH-Plan der Ortschaft Anlage 
zum Protokoll) 

 
 

5. Schöffenwahl für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028 
 
In der letzten Wahlperiode hat Frau Christiane Dirsus das Ehrenamt als Schöffin aus 
Harpenfeld übernommen und würde auf Nachfrage auch gern weiter als Schöffin tätig 
werden.  
Der Ortsrat schlägt somit einstimmig Frau Christiane Dirsus als Schöffin vor. 

 
 

6. Veranstaltungen, Termine, Mitteilungen und Anfragen 
 
Andreas Knobbe ist ab April als 520-Euro-Kraft in der Ortschaft tätig. 
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Der Verschönerungsverein beteiligt alle Vereine die beim Osterfeuer helfen an den 
Einnahmen. Der Ortsrat Harpenfeld schließt sich dem Ortsrat Lockhausen an und 
verzichtet auf diese Beteiligung für die geleisteten Stunden. 

 
Der Schmiedeverein fragt das Interesse an einem Fest in Harpenfeld ab. Der Ortsrat 
spricht sich einstimmig für eine entsprechende Veranstaltung in der Ortschaft aus sieht 
jedoch die Federführung beim Schmiedeverein. 
 
Der Schnatgang mit der Nachbarortschaft Lockhausen wurde bereits mehrfach geplant, 
jedoch bisher immer wieder verschoben. Es soll nun versucht werden, im 
Spätsommer/Herbst 2023 einen gemeinsamen Termin zu finden. Im Rahmen des 
Schnatganges sollen auch die Räumlichkeiten von „wolke+wind“ (Inh. Karen Scholz) 
besucht werden. 
 
Die Aktion „saubere Landschaft“ findet am 11.3.2023 statt. 
 
Im Bereich „grüne Masch“ wurde ein Rückschnitt der Büsche und Bäume durchgeführt. 
Dieser Rückschnitt erfolgte noch vor der Schonzeit, Beginn 1.3. und war nach Aussage 
des Fachdienstes 3 ordnungsgemäß.  

  
    

 
7. Bürgerfragestunde  

 
Aus der Ortschaft wurde vor der Ortsratssitung die Frage gestellt, wie hoch die 
Sanierungskosten für den Dorfteich waren. Diese beziffert der Fachdienst 3: Planen 
und Bauen auf rd. 70.000 Euro. 
 
Herr Kirstein-Bloem schließt den öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsrates gegen 
21.35 Uhr und bedankt sich bei den Zuhörern. 

 
 
 

Nicht öffentlicher Teil 
 
 
 
 
 
 
     ---------------------------------------------                        ----------------------------------------- 
                 Ortsbürgermeister                                                     Protokollführer 


